



Ministerium für Finanzen  
Baden-Württemberg

📅 15.02.2023

PERSONAL

## Ministerialdirektor: Engling folgt auf Krauss



Finanzministerium Baden-Württemberg

**Heiko Engling wird neuer Ministerialdirektor im Finanzministerium. Er folgt damit auf Jörg Krauss, der Ende März in den Ruhestand gehen wird. Engling ist bislang Abteilungsleiter im Finanzministerium.**

Finanzminister Dr. Bayaz: „Heiko Engling kennt unser Haus sehr gut. Er bringt als ehemaliger Zentralstellenleiter und aktueller Abteilungsleiter wertvolle Erfahrungen und hohe finanzpolitische Kompetenz mit. Zudem ist er landes- wie bundespolitisch exzellent vernetzt.“

Heiko Engling: „Es ist mir Ehre und Ansporn mich auch in der neuen, herausgehobenen Position tatkräftig für die Geschicke unseres Landes einzusetzen.“

Heiko Engling ist im Remstal aufgewachsen. Er hat Politik, Soziologie und BWL an der Universität Stuttgart studiert und Sozialwissenschaften an der Humboldt-Universität zu Berlin. Danach arbeitete er

als wissenschaftlicher Mitarbeiter in der Bundestagsfraktion von Bündnis'90/Die Grünen. Von 2011 bis 2016 war er persönlicher Referent und Büroleiter der Staatsministerin im Staatsministerium. Von 2016 bis 2020 leitete er die Zentralstelle im Finanzministerium, seit 2020 die Abteilung 6. Ihre Themen sind unter anderem die Finanzmarktregulierung, der Bundesrat oder die Bund-Länder-Finanzbeziehungen.

Jörg Krauss ist seit 2016 Ministerialdirektor im Finanzministerium. Der gelernte Polizist war insgesamt 47 Jahre in der Landesverwaltung tätig. Angefangen hatte er 1976 mit einer Ausbildung bei der Bereitschaftspolizei. Er war danach Schutzpolizist, Streifenpolizist und Kriminalpolizist. Es folgten Stationen als Leiter der Polizeidirektion Tübingen, im Innenministerium, beim Landeskriminalamt, als Referatsleiter im Staatsministerium und als Vize-Regierungspräsident im Regierungspräsidium Stuttgart. Daneben war er auch unter anderem Dozent an der Hochschule der Polizei in Villingen-Schwenningen.

Finanzminister Dr. Bayaz: „Jörg Krauss ist eine Institution in der Landesverwaltung. Er hat fast ein halbes Jahrhundert in unterschiedlichen Funktionen für das Land gearbeitet. Seine Karriere ist einmalig. Mit seiner empathischen Art und fachlichen Expertise hat er das Finanzministerium nachhaltig geprägt und tiefe Spuren hinterlassen. Dafür gilt ihm unser großer Dank.“

[Portraitfoto von Heiko Engling](#)

**Link dieser Seite:**

<https://fm.baden-wuerttemberg.de/de/service/presse-und-oeffentlichkeitsarbeit/pressemitteilung/pid/joerg-krauss-geht-in-den-ruhestand-heiko-engling-folgt-nach>

// //